

# Pasillo Político



## Armisticio

Nos contaron que está en camino la firma de un armisticio en la "guerra" por la presidencia del Partido Radical entre los senadores Carlos González Márquez y su colega Ricardo Navarrete. Al parecer están dispuestos a retirarse temporalmente de la campaña para elegir un candidato de consenso por seis meses, hasta la realización de un congreso doctrinario. Una vez realizado el congreso, con la asistencia de dirigentes de todo el país, en que se defina la política a seguir por el partido en los próximos tres años, se llamaría a elecciones definitivas. Lo único que falta es la persona del consenso. Para ambos bandos este hombre es uno solo: Raúl Rettig. El ex senador radical, quien cumplió con la misión del Presidente Aylwin en la Comisión Verdad y Reconciliación, lo está pensando.

R. Rettig.



## Incendio

El coronel en retiro Cristián Labbé Galilea, quien fue Secretario General de Gobierno en el régimen militar y hoy es un analista político, considera que la situación producida entre el Partido por la Democracia (PPD) y la Democracia Cristiana (DC) -por políticas de salud y cargos públicos- es una situación de riesgo para la Concertación. En una charla informal con algunos medios de prensa, en la Corporación Libertas, calificó la pugna como "el primer gran incendio de la Concertación". Incluso, comentó que el diferendo PPD-DC se extendió al Canal Nacional de TV, donde la noticia política del conflicto fue objeto de dos interpretaciones diferentes, una pro PPD y otra pro DC.

C. Labbé.



## Secreta

Muy en secreto, nos dijeron, se maneja en los pasillos del Congreso la posibilidad de convocar a una sesión secreta para tratar un proyecto de modificación de atribuciones y funcionamiento del Congreso Nacional. Ocurrir que el proyecto plantea, entre otras cosas, aumentar las horas de sesiones de las dos Cámaras, aumentar las comisiones y muchos otros aspectos de trabajo interno. Pero hay una parte de la propuesta que causó escorzo, y fue que los gastos de representación a que tiene derecho cada parlamentario se paguen conforme a sus horas de asistencia a las sesiones. Si concurrió a todas las sesiones recibirá su cuota completa, si no, la cifra irá disminuyendo proporcionalmente. La iniciativa, que corresponde al diputado demócratacristiano Hernán Rojo, del distrito de La Cisterna, se produjo luego que esta semana fracasara una sesión -por falta de asistencia- para tratar el caso de los deudores hipotecarios.

H. Rojo.

## Quien es quien

Nos dijeron que están por editar un "Quién es Quién" en el Partido por la Democracia (PPD). Fuera de bromas, a raíz de la doble militancia PPD-PS, como otros firmantes que adhirieron en su oportunidad al partido instrumental, hay momentos en que algunos destacados políticos se consideran ajenos al PPD. Así ocurrió con Eduardo Loyola, Subsecretario del Ministerio del Trabajo, y con Orlando Cantuarias, gerente general de la Polla Chilena de Beneficencia. Ambos, a raíz de la publicación de una lista de militantes de alto rango del PPD, se apresuraron a decir que no son tal. Loyola dijo ser netamente socialista y Cantuarias netamente radical. Es oportuno recordar que a la fundación del PPD concurrieron socialistas, radicales, liberales e independientes.



## Cuadrada

Cuando el Presidente Aylwin invitó a los presidentes de partidos a La Moneda, para tratar la mejor forma de cortar la delincuencia, los dirigentes ingresaron por la puerta principal y fueron conducidos hasta el despacho. Todos siguieron el mismo procedimiento, mientras la Guardia de Palacio observaba el desfile de las figuras partidarias. Pero el presidente de la UDI, Julio Dittborn, ingresó por la puerta que da a la Plaza Bulnes y -por otros senderos- llegó al despacho oficial. Antes de ingresar, la guardia se le cuadró como sólo se hace ante las autoridades. Dittborn saludó y pasó al conclave.

J. Dittborn.